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Protokoll über die 4. Öffentlichen Sitzung 2022 des Ortschaftsrates 

Falkenau  
 

Falkenau, den 21.05.2022 

Datum:  19.05.2022  

Ort:  Volkshaus  

Zeit:  19.00 Uhr   

  

 

  

Gäste:  Es waren 6 Gäste anwesend. 

 

Mit „T/A“ gekennzeichnete Passagen stellen Termine oder Aufgaben zur Abarbeitung dar. 

Mit „B“ ist gekennzeichnet, dass ein Beschlussvorschlag erarbeitet werden soll.  

  

Tagesordnung der öffentlichen Sitzung:  

1. Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung, der Anwesenheit und der 

Beschlussfähigkeit  

2. Bekanntgabe der Tagesordnung  

3. Informationen des Ortsvorstehers  

4. Protokollbestätigung  

5. Informationen zum Hochwasserschutz Falkenau 

6. Bürgerfragestunde   

7. Informationen des Oberbürgermeisters 

8. Anfragen der Ortschaftsräte 

9. Termin der nächsten Sitzung  

10. Nichtöffentlicher Teil  

 

 

Begrüßung der Anwesenden durch OR Martin Müller, welcher die Sitzung leitete. 

  

TOP 1: Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der Anwesenheit und der       

  Beschlussfähigkeit  

 

OR Müller stellt fest, dass die Einladung ordnungsgemäß und fristgerecht zugestellt wurde. 

Es folgte die Feststellung der Anwesenheit (s.o.). Der Ortschaftsrat ist beschlussfähig.  

 

 

Ortsvorsteher  Herr Walther entschuldigt 

Ortschaftsrat  Herr Herbrich anwesend 

Ortschaftsrat  Herr Kluge anwesend 

Ortschaftsrat  Herr Kroke anwesend 

Ortschaftsrat  Herr Müller anwesend  

Ortschaftsrat  Herr Wildner  anwesend 

Oberbürgermeister Herr Holuscha anwesend 
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TOP 2: Bekanntgabe der Tagesordnung 

 

Die Tagesordnung wird bestätigt.  

 

 

TOP 3: Informationen des Ortsvorstehers/ des Vertreters 

 

- Wasseranschluss auf dem Friedhof funktioniert wieder 

- Baubeginn des geplanten Urnenhains derzeit nicht bekannt, im derzeitig 

vorhandenen ist kein Platzmangel 

- OR Müller dringt auf Reparatur der Straßen Falkenaus, für die die Stadt zuständig 

ist; dazu OB Holuscha: beginnt in naher Zukunft, sobald Haushalt der Stadt steht 

- OR Müller weist auf Unfallgefahr und notwendige Reinigung am Bahnhofsgelände 

und im Tunnel hin 

- Zuarbeit für zukünftige LEADER- Strategie vorbereitet und weitgehend fertig; 

dadurch sind ab 2023 Fördermittelanträge möglich 

- geplanter Straßenbau „Am Südrand“: Anlaufberatung fand mit DB AG und Vertreter 

der Stadt (Herr Enew) statt 

- für 18.06. Falkenauer Crosslauf und für 02.07. Badfest anlässlich 95 Jahre Freibad 

Falkenau geplant, Eröffnung des Freibads: 26.05.22 

- Dank für die Vorbereitungen und Organisation des „Tanz in den Mai“ und an die und 

an die FFW Falkenau für das Setzen des Maibaums 

 

 

TOP 4: Protokollbestätigung 

 

Die Protokollbestätigung der April-Sitzung fand statt. 

 

 

TOP 5: Informationen zu Hochwasserschutz  

 

Flussbegehung u.a. mit OR Müller und Herrn Biehler von der Flussmeisterei fand zwischen 

alter Schule und Schwarzer Brücke linksseitig statt. Klarstellung, dass Flussmeisterei für 

Hochwasserschutz nicht zuständig ist, sondern LTV. 

Im vergangenen Fördermittelzeitraum wurden nicht alle Gelder aus LEADER- Projekt für 

Hochwasserschutz abgerufen. SV Flöha wurde zur Zusammenarbeit aufgefordert. 

 

 

TOP 6: Bürgerfragestunde 

 

Drei Vertreter (Herr Peukert, Herr J. Müller, Frau Findeisen) einer neu gegründeten 

Bürgerinitiative (BI) waren anwesend. Grund war Anfrage der Verwendung des Falkenauer 

Falken/ des Wappens als Logo der BI. 

Frage der OR nach Ziel der BI: BI möchte den grundhaften Ausbau der S237 zwischen 

Brücke und Ortsausgang Falkenau Rtg. Hetzdorf forcieren, jedoch mindestens eine Lösung 

zur Verbesserung des Zustands bis zum zu realisierenden Ausbau. 
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dazu OB Holuscha: begrüßt das Anliegen an sich und dass sich eine BI gegründet hat; 

rechtliche Prüfung der Verwendung des Wappens erfolgte; Ergebnis: OB möchte dazu 

Votum des OR Falkenaus, welcher Anhörungsrecht hat 

dazu OR Wildner: Ausführungen zu den Entwicklungen, Begründungen und 

Versprechungen, welche in der Vergangenheit seitens der zuständigen Behörden (LASuV 

und Vorgängerbehörde) angebracht wurden – ohne dass die Straße gebaut wurde; aus 

seiner Sicht ist das Wappen von jedermann nutzbar, da es seinen hoheitlichen Gehalt mit 

Eingliederung zur Stadt Flöha verlor. OR Wildner stimmt dem Antrag zu. 

OR Kluge: bedarf es einer Genehmigung oder gab es eine Widmung für das Wappen? 

OR Müller: Siegel und Wappen wurden vom Staatshauptarchiv genehmigt; mit 

Eingliederungsvereinbarung Falkenaus wurde Weiterverwendung für Falkenauer Belange 

beantragt und stattgegeben.  

OR Kroke: seitens des OR wollte man für die geplante Verwendung des Wappens durch die 

BI eine Erklärung über deren Ziel und Zweck. Diese sind nun hinreichend bekannt. 

OB Holuscha fragt nach geplanter Öffentlichkeitsarbeit der BI 

dazu Herr Peukert: BI steht allen Falkenauern und auch Nicht- Falkenauern offen; 

Informationen im Internet und u.a. über Infoboxen sind geplant 

Hinweis durch OB Holuscha: Stadtkurier steht nicht für polit. Meinungsäußerungen zur 

Verfügung, nur der Fakt und das Anliegen kann dort veröffentlicht werden; Anzeigen sind 

davon ausgenommen 

OR Müller regt Tendenzbeschluss über das Anliegen der BI an: alle anwesenden OR 

stimmen für eine Verwendung des Wappens durch diese 

OB Holuscha: aufgrund der Empfehlung des ORs wird OB zustimmen. 

 

OB Holuscha stellt seinen Kenntnisstand zum aktuellen Planungsstand bekannt:  

es gibt grundstücksrechtliche Schwierigkeiten; weiteres Problem ist die Abstimmung 

zwischen Medienträgern; Stadt ist für die Planung des Fußwegs mit eingebunden 

 

Frau Findeisen gab an, dass die neue Straßenbeleuchtung zu grell sei 

dazu OR Kluge: Leuchtpunkt lässt sich einstellen aber insgesamt ist die Lichtfarbe bei LED- 

Beleuchtung heller/ kälter 

Frau Findeisen fragte wegen des Zustands der Wander- und Waldwegebeschilderung. 

dazu OB Holuscha: 4 Wegewarte im Ehrenamt haben sich neulich bereit erklärt, werden 

derzeit eingewiesen; Aufgabe wird u.a. sein, Sachverhalte an die SV zu melden, damit diese 

auf die Eigentümer zugehen kann 

Frau Findeisen weist auf defekten Gullideckel auf dem Waldweg zwischen Bad und Drei- 

Börner- Grund hin und äußerte Bedenken hinsichtlich der Wasserqualität des Freibads, da 

dort die Leitung verläuft 

dazu OB Holuscha: Wasserqualität wird regelmäßig überwacht; Herr Enew (SV Flöha) 

bekommt Auftrag, sich mit Forst in Verbindung zu setzen  

Herr Peukert: Wird Straßenbeleuchtung „Am Südrand“ jetzt auch erneuert? 

dazu OB Holuscha: nein, erst mit Ausbau der Straße geplant 

Weiterhin war der Genossenschaftsvorstand des „ULF“ anwesend, der über derzeitige 

Probleme informierte. Die OR und der OB stehen weiterhin hinter der Einrichtung. 

 

 

TOP 7: Informationen des Oberbürgermeisters 
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- Zusammenfassung der SR- Sitzung: Schwerpunkte waren Ausführungen zum 

gesetzlichen Rahmen beim Bau von Windenergieanlagen und das Clusterprojekt 

Breitbandausbau 

- LEADER Förderung ab 2023-´27: 2,9 Mio € stehen für Kommunen bereit 

- Einladung erging an alle interessierten Bürger und den OR, die nächste SR- Sitzung 

(02.06.2022) zu besuchen, da Frau Pötzscher Rahmenbedingungen/ Möglichkeiten 

der LES (Lokale Entwicklungsstrategie) vorstellt 

 

 

TOP 8: Fragen der Ortschafträte 

 

OR Wildner: am Bahnhof ist wieder eine Tür eingetreten und es sind Fenster zerstört 

dazu OB Holuscha: Thematik wurde mit Bahnhofsmanagerin bereits erörtert; Konsequenzen 

muss die DB AG tragen 

OR Kluge: verweist auf Artikel in der „Freien Presse“ vom 05.04.2022, lt. der ein 

Frankenberger eine mobile Hochwasserschutzwand entwickelte. Man sollte über 

Anschaffung nachdenken, da diese nicht nur für den Hochwasserschutz einsetzbar ist, 

sondern auch für andere Anwendungen  

OR Herbrich: Anfrage eines Anliegers, inwieweit der Fabrikweg in Falkenau eine Erneuerung 

erfährt 

dazu OB Holuscha: das muss geprüft werden 

OR Herbrich: die Bänke am Friedhof wurden aufgestellt 

 

 

TOP 9: Termin nächste Ortschaftsratsitzung: 

 

Termin der nächsten Sitzung ist der Donnerstag, 23.06.2022, um 19.00 Uhr im Volkshaus.   

  

 

 

 

 _________________  ________________   _______________ 

 Ortsvorsteher o. Vertreter           Ortschaftsrat                           Ortschaftsrat  

       

  

 

Falkenau, den 21.05.2022 

 

 

________________  

 Protokollführer  

 

 

 

Abkürzungen: 
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OR Ortschaftsrat 

OV Ortsvorsteher 

OB Oberbürgermeister 

SR Stadtrat 

SV  Stadtverwaltung 

VA Verwaltungsausschuss 

TA Technischer Ausschuss 

HWS Hochwasserschutz 

ULF Unser Laden Falkenau/ Dorfladen 

LTV Landestalsperrenverwaltung 

LASuV Landesamt für Straßenbau und Verkehr 

LEADER englischsprachiges Akronym von französisch Liaison entre actions de 

développement de l'économie rurale, „Verbindung zwischen Aktionen zur Entwicklung der 

ländlichen Wirtschaft“; (Quelle: Wikipedia) 

https://de.wikipedia.org/wiki/Akronym
https://de.wikipedia.org/wiki/Franz%C3%B6sische_Sprache

